

福まち通信

第 11 号

発行 平成30年2月20日

発行責任者 センター長

西岡会館 4条5丁目8-21

電話・FAX 854-0537

寒さが続き、また、インフルエンザの流行も収まりません。くれぐれも予防に努めてください。
毎月3日は、「見守りの日」です。ひとり暮らしの方のサポートをいつも心掛けて行きましょう。

2月の行事

- 3日（土）札幌市「見守りの日」
- 11日（日）イオンの日
- 13日（火）第10回代表推進員会議
西岡げんきランド
- 21日（水）第3回安心安全研修会
- 28日（水）第10回役員会議・健康普及試食会

3月の行事予定

- 2日（金）西岡げんきランド
- 3日（土）札幌市「見守りの日」
- 13日（火）第11回代表推進員会議
- 16日（金）西岡げんきランド・おわかれ会
- 30日（金）第11回役員会議

★ボランティア除雪(世代間交流事業)の実施結果報告

- 高齢者宅のボランティア除雪は、昨年に引き続き2月3日（土）の午前中、一区中央・八幡・北斗の3町内会で実施し、無事終了しました。
- 『とよひら まちづくりパートナー』の札大・西岡北中の学生、コカコーラの社員が除雪作業を行い、町内会、福まち、町連、まちセンの方がサポートし、総勢55名程の方々の協力で行いました。
 - ・参加メンバー（内訳） 札大 17名 西岡北中 19名 コカコーラ 4名
 - 福まち 8名 まちセン、区役所、町連・町内会 7名
- 当日、朝9時に札大（スイック）に集合し、5班に分かれて対象の自宅と周辺の消火栓の除雪（全部で16ヶ所）を行いましたが、初めて除雪を経験の大学生や中学生が多く、スコップの握り方にも一苦労、戸惑いながらも、一生懸命に作業に汗をかき、高齢者の方からは、「ありがとう」と本当に感謝されました。
- 除雪作業に使うスコップなどの除雪道具やヘルメットなどは、昨年同様にコカコーラが全部用意して呉れました。
- 除雪作業終了後は、にしおか会館（2階）に集合してグループ毎に作業の感想などを各自がメモし、コカコーラ提供の弁当・飲み物、そして福まち推進員手づくりの豚汁を食べながら引き続き皆で語り合いました。
- 今年は直前の降雪が少なかったものの、固まった雪で難儀した点もあった様でした。
ボランティアに参加の学生自身の準備体制などの点で反省材料も多々あり、関係者と話し合い、次につなげて行きたいと思います。
- 福まちでは、「世代間交流事業」として昨年からボランティア除雪を支援実施しています。関係者のご協力に心からお礼申し上げます。

★平成30年度に向けた福まち活動について

- 12月12日（火）、1月9日（火）の代表推進員会議でご出席の代表推進員からそれぞれの町内会の状況や今後の課題的なことを含め、一言ずつ感想、意見などを出して頂きました。

今後、平成30年度に向けて福まち活動の方向性などを話し合いし、計画して行きたいと思います。現状の活動状況などを踏まえて、いくつか要点を上げてみました。

○ひとり高齢者の見守り・サポート活動について

西岡福まちは、現状、さりげなく、あまり負担にならないやり方で対応してもらっています。自宅訪問や電話、周辺状況の把握など、福まち活動のアンケートのまとめの通り、町内会のそれぞれのやり方で推進員の方に担って頂いています。その中で、高齢者からの相談や関連した情報などを把握し、必要により関係機関につないで適切に対応している地区も数多くあります。

さらに、日頃の見守り活動の中で、認知症や老老世帯といった現実的な課題にも目配りが拡がってきています。いずれも町内会でしっかりと話し合いし、取り組んで頂くことが大切な事柄だと思います。

〔西岡地区のひとり暮らし高齢者(福まちへの登録1月末) 615名
〔福まち推進員(1月末) 146名

○次に、茶話会活動は、食事会を中心に唄や踊り、カラオケ、「ふまねっと」などの健康体操、器楽演奏、そして「カーリンコン」など幅広く色々な工夫や企画で行われています。

また、参加対象は、ひとり暮らし高齢者のみの地区、範囲を拡げて集まってもらう地区、町内会全部に呼び掛けて開催している地区など、それぞれのやり方です。

ほとんどが町内会行事の茶話会です。福まちの助成金を活用して年1回の集まりを行うほか、町内会として複数回の開催を推進し、交流の場を拡げて頂ければ有難いと思います。

今年度は、現在28町内会が実施済みで、最終的に29町内会と前年度(27町内会)に比べ増加する見込みです。

○また、福まちの基本的な活動(高齢者の見守り・サポート活動など)に加えての加算事業については、今後も引き続き推進して行ければと思います。

- ・災害時要配慮者支援事業 今年度 8町内会が実施見込み
- ・健康普及啓発事業 今年度 3区が実施見込み
- ・介護予防事業 今年度 6地区が実施見込み

○平成30年度「ふれ愛交流会」について

皆さんご存知の通り、福住地区センターは、今年6月～来年3月頃までエレベーター取り付け工事、建物整備などで休館となります。

このため、来年度の「ふれ愛交流会」の開催については、今後、開催場所、開催方法などを慎重に検討して参りたいと思います。ご承知ください。

○福まち活動は、各町内会の福まち推進員を中心にひとり暮らし高齢者の見守り・サポート活動を始めそれぞれの活動を実施、推進していますが、町内会会长・自治会長や関係機関の支援、協力が欠かせません。日頃のご支援に心よりお礼申し上げます。今後ともよろしくお願ひいたします。

○第3回安心安全研修会は、2月21日(水)にしおか会館で西岡地区2町内会の福まち活動の事例発表を予定しています。開催結果は、福まち通信第12号(3月20日付発行予定)で報告いたします。